

## Acumulación de basura los domingos en Iquique genera preocupación por riesgos sanitarios

**Vecinos denuncian que la acumulación de desechos en las calles durante el fin de semana provoca malos olores y la proliferación de plagas, cuestionando si es posible sancionar a quienes incumplen la normativa.**

La acumulación de basura en diversos sectores de Iquique durante los domingos ha sido nuevamente denunciada por los vecinos a través de redes sociales. La problemática, que se ha mantenido en el tiempo, se origina porque muchos usuarios dejan sus desechos en la vía pública los sábados, a pesar de

que los camiones recolectores no operan durante la madrugada del domingo, lo que genera focos de insalubridad y afecta la calidad de vida de los habitantes.

El principal problema radica en la falta de conciencia de algunos ciudadanos, ya que la basura permanece durante gran parte del

domingo en las calles, provocando malos olores y facilitando la proliferación de vectores como roedores e insectos, que pueden convertirse en focos de infección.

Frente a esta situación, surge la interrogante sobre si se pueden aplicar sanciones a quienes no respeten la normativa de

disposición de residuos. Actualmente, las ordenanzas municipales contemplan multas para quienes arrojen basura en lugares no autorizados, pero la falta de fiscalización dificulta su aplicación efectiva.

Los vecinos esperan que se refuercen las campañas de concientización y que las autoridades evalúen medidas más estrictas para enfrentar este problema recurrente. Mientras tanto, el llamado es a la responsabilidad ciudadana para evitar que la basura se acumule en las calles, afectando la salud pública y la imagen de la ciudad.

